

枚方ゆかりの 漫才コンビ 「祇園」 枚方市 in 牧野高校

**攻方市县** 

# のチカラ ジブンゴト

令和5年の新春座談会のお相手は、吉本興業のSDGsアンバサダーも務めた枚方 ゆかりの漫才コンビ「祇園」。市でも取り組みを進めるSDGsをどうすれば一人ひと りにひとごとではなく"ジブンゴト"と捉えてもらえるのか、木崎さんの母校でも ある牧野高校(南船橋1)を会場に、伏見市長と語っていただきました。

働広報プロモーション課 ☎841・1258、四846・5341



エネルギーをみんなに そしてクリーンに



働きがいも経済成長も



産業と技術革新の基盤をつくろう



人や国の不平等をなくそう



住み続けられるまちづくりを

12 つくる責任 つかう責任



● 13 気候変動に具体的な対策を



▲ 15 陸の豊かさも守ろう



❤ 16 平和と公正をすべての人に



◆ 17 パートナーシップで目標を達成しよう

**市長** 生徒が自分たちでお笑い大会す。コンビで漫才をしてましたね。す。コンビで漫才をしてましたね。す。コンビで漫才をしてましたね。

誰も待ってないですよ。今日お待たせしました木﨑です!

|祇園| と枚方

本日はよろしくお願いしま

ですけど。 木崎 「テンションズ」っていうん ビ名はなんやったん?

てくれて。生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれるとき地域のお笑い大会です。見たら分かると思いて、校長先生に「朝礼で表彰したんです。見たら分かると思いてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくれて、生徒のことを考えてくればいる。

すか? うですが、枚方での思い出はありま**市長** 櫻井さんは京都のご出身だそ好きでした。僕の原点です。

**櫻井** 地元が伏見だったので、小されるんです。「おもろかったらええいときから家族でひらかたパークにいときから家族でひらパーに行くことが多いんですけど、無茶なお願いとが多いんですけど、無茶なお願いとが多いんですけど、無茶なお願いれるんです。「おもろかったらええれるんです。「おもろかったので、小さ**櫻井** 地元が伏見だったので、小さ

# 祇園 平成20年結成。ボケ担当で枚方市 出身の木﨑さん (写真左) とツッコミ 担当で京都市出身の櫻井さん(同右) の漫才コンビ。木﨑さんは牧野高校卒 第53回上方漫才大賞新人賞受賞。 ランプリ2021優勝。

笑いのチカラで ジブンゴトに

#### SDGsとは?

2015年9月に国際連合が定めた、誰一人取り残さない世界にしていくために2030年までに地球規模で協力して達成すべき具体的な目標「持続可能な開発目標」(Sustainable Development Goals)のこと。貧困や紛争、気候変動など17の項目があります。

┆ 1 貧困をなくそう



2 飢餓をゼロに



すべての人に健康と福祉を



質の高い教育をみんなに



ジェンダー平等を実現しよう



5 安全な水とトイレを世界中に

### 伝えるこつは 「楽しく、面白く」

けはなんだったんですか? sアンバサダー」になられたきっか お二人が吉本興業の「SDG

リ」に僕らも出ることになったんで 櫻井 か」を競う「SDGs-1グランプ Gsをどれだけ楽しく伝えられる 業がすごく力を入れていて、「SD 元々、僕らの所属する吉本興

らうれしいですね。 ってるんだなと感じます。「学園祭 ネタにSDGSの要素を入れた漫才 で漫才見に来ただけやけどSDGS さん笑ってくれるのでちゃんと伝わ 園祭で漫才をすることも多くて、皆 で。優勝後はアンバサダーとして学 観点で見るとどうなるかという設定 で優勝してアンバサダーになりまし 元々あった「桃太郎」を題材にした も知れたなあ」って思ってもらえた た。「桃太郎」の昔話をSDGsの 自分たちでいろいろ調べて、

とはあるんですか? ネタを作るときに気を付けているこ うのがアンバサダーの使命なんです。 櫻井 「楽しく、面白く伝える」とい それはすごく大切ですよね!

なんですけどそれでは笑いが起きな SDGsってかたくなりがち

> てる要素を入れるとか。 いので、例えばそこにみんなが知っ

と思うんです。 なるんや!」っていう面白さがある 昔話で、「SDGS風にするとこう 「桃太郎」も全員が知ってる

Gsにつながっていますね。賞味 くる責任 つかう責任」につながり 期限の早いものから食べることも 段何気なくやっていることもSD フードロス削減で12番目の目標「つ 確かに見方を変えると、普

等を実現しよう」も一人ひとりが気 木崎 5番目の目標「ジェンダー平

願いします!

の卒業生だと知ってましたか? 皆さんは木﨑さんが牧野高校 最近知りました。

最近かい!それで皆さんはど

所も意識してて、自然の光しか入ら るだけやろ (笑) **櫻井** それは吉本興業が電気消して くエネルギーを使わないように。 ない非常階段でやってます。なるべ ね。ちなみに、僕らは漫才の練習場 を付けるだけで達成に近づけます 市内でも目標達成に向け

# 取り組みスタート

のホームページで公開しています。 んです。宣言してもらった内容は市 をするかを皆さんに宣言してもらう ゴト〟と捉え、どういう取り組み 単に言うと、SDGsを〝ジブン (7ページ参照) を始めました。簡 くために「SDGs推進登録制度. さんと協力して取り組みを進めてい 枚方市でも今年度、市民の皆 へえ、面白いですね。 企業や

でも取り組みが始まっていて、 生徒4人 こんにちは、よろしくお きしたいと思います。 は直接生徒の皆さんからお話をお聞 市長 できます。実はここ牧野高校 学校も登録できるんですか?

> ど、何回かやるうちにたばこの吸い ごみ拾いをしています。最初は 殻など、今まで気付かなかった小さ んどくさいな」と思ってたんですけ んなことをされてるんですか? なごみにも目が留まるようになっ 一土曜の朝の一時間、牧野駅周辺の すれ違う人が「ありがとう」っ 僕たちサッカー部は、 毎月第



#### 取り組む団体続々!



#### 明治安田生命保険相互会社 大阪東支社

同社では3番目の目標「すべての人に健康と福祉を」 に向けた健康寿命の延伸と、11番目の目標「住み続 けられるまちづくりを」に向けた地方創生に力を入れ ています。従業員の健康管理を経営的な視点から考え るセミナーや企業交流会などを市や関係団体と協力し て開催しています。



市内企業が集まっ

#### 枚方高校

教科の枠を越えた横断的な学びの時間である「総合 的な探求の時間」で、調べ学習やフィールドワークな ど生徒独自の視点からSDGsをテーマとした課題の解 決に向け取り組む「枚方未来学」を全学年で毎年開催。



の様子。 、「枚方未来学」の発表、令和4年10月に行われ

#### 市役所でも取り組んでいます

市の全ての施策をSDGsに連携させて取り組ん でいます。

#### 民間事業者との協力による実施状況

- ・枚方市商業連盟や生活協同組合おおさかパルコー プと協力し、家庭から提供された食品を市内の子 ども食堂などに無償で譲渡する「フードドライブ」 を令和4年10月から試行実施。
- ・身体的性差への理解促進と、性 差を踏まえた女性の負担軽減を 目的に、庁舎のトイレで生理用 品を無償配置する実証実験を行 いました。



トイレに設置された生理用品▶



いるんです。回収率を上げようと プは企業に渡してリサイクルをして の登録制度に登録して活動していま がすごいですね。 市 っててよかったなと感じています。 て言ってくれるのもうれ あなたは犬派?猫派?」みたいな ヤップを集めて、 校内に箱を設置してペットボト no」というグループ えらいなあ!若い子がここま 私 た ち 「 M a やっててよかったと思えるの 、れてうれしいですね。 ķ 集めたキャッ i n は枚方市 g Μ



▲笑顔でアイデアを話す「Making Makino」の2人。

ですよね。

がSDGsでしたっていうのがいい

投票に参加したら、

実はそれ

そのシステムいいですね

木﨑 ョックや る?知らん?」 から。 なあ。「知らん」 同 い つ か もう教えてくれんでい <u>ත</u> 祇 が多かったらシ 一択でやってほし 園 を知って ップを集められないかと考えていま 一択の質問に投票するかたちでキャ



してもらうには 、ジブンゴト、

## はパネルディスカッションの司会を 教育イベント「GIGAフェス」で 令和3年10月に開催した市の

木﨑 すごく上がってるんやなと感動した 強してると知って、教育のレベルが めっちゃうれしかった。今の子ども のも覚えてますね。 感慨深いですね。GIGAフェスも 務めていただきましたね。 たちは学校でタブレットを使って勉 生まれ育った枚方での仕事は

ャンネルで「桃太郎」のネタ

動画はこちら

「桃太郎」

YouTube「祇園」

が配信されています。

SDGs漫才の元になったネタ

僕らは普段森ノ宮の劇場で漫才やっ 木崎 枚方ゆかりのコンビが集まる てるんですけど、 もすごくきれいなホールでしたね! 会場の総合文化芸術センター あそこでも漫才し

なるほど。SDGSの達成日

ど、次はぜひ総合文化芸術センター でやりたいですね。 ントもときどきやってるんですけ |枚方芸人のつどい」っていうイベ

ね ? 教育をみんなに」がテーマでした ば、SDGS-1グランプリで優勝 したネタは4番目の目標「質の高い ぜひお願いします!そういえ

で、自然と教育分野に寄って行って したりしてる番組は見せないように るそうですが、どんな教育を? われることが多いですね。 しまうのかもしれません(笑) 芸人やのに真面目やなって言 木﨑さんはお子さんがおられ 自分が裸になったり変なこと 僕ら2人とも親が教師なの

したらそれこそ僕らの漫才みたい るとかは早いんですけど、もう少し **櫻井** 質の高い教育とは言えません まだ1歳なので何かを習わせ

げるのもいいかなと思います。

絵本をSDGsっぽく読んであ

いな。 時代に朝礼で表彰してもらったみた いですね。さっき話した、 したら頑張る人が増えるかもしれな に市長が表彰とか、賞をあげるとか 僕が高校

取り組んでもらえるかなと思いま ればもっと〝ジブンゴト〟として 日常に入り込むというか、 ていう名前にするとか。自分たちの ありますけど、「SDGs割引」っ で「訳あり品」って書かれることが 賞味期限がきれる食品ってスーパー 広まってほしいですよね。まもなく SDGsという言葉ももっと 確かにうれしいよね。 身近にな

て、何か取り組む側にもメリットが 動販売機があって、空き容器を入れ あるといいですよね。 です。みんなそこに入れに行ってい ると10円返ってくる機械があったん 学生時代、学校に飲み物の自

してます (笑)

みたいな作戦もいいですね。 でできることをしていって、 ように、楽しもうと思って参加し 生徒の皆さんが言っていた 実はそれがSDGsだった、 みん

に取り組みを始めてほしいですね。 標である2030年まであと8年な 今後さらに多くの市民や企業 例えばSDGSを頑張った人

りますよね。 なの力が合わさって大きい力にな

れませんね。いただいた提案をもと ちなSDGsにも、ジブンゴト、 すね!お笑いや、みんなの関心があ きたいと思います。「祇園」のお二 に取り組みが広がるよう工夫してい として取り組んでもらえるのかもし ることなど、「楽しいこと」とセッ 市長 たくさんアイデアが出てきま いただければありがたいです。 トになることで、かたいと思われが 人には今後も枚方市にぜひ関わって

ぜひぜひ! よろしくお願いします! 本日はありがとうございま





#### 皆さんも宣言してみませんか? SDGs推進登録制度

市民や学生、事業者など、市に関わる全ての人や団体の取り組みを推進するため、 市は今年度から「枚方市SDGs推進登録制度」を開始しました。皆さんの"ジブン ゴト"を宣言してみませんか?登録された宣言や活動内容は市のホームページで公 開しています。



制度の詳細や具体的 な登録方法はこちら

#### 実際に登録された宣言内容をご紹介!

- ・飲食店で食べられる分だけ注文する。
- ・移動にはなるべく徒歩や自転車、公共交通機関を利用する。
- ・知識の少なさや偏った考え方からくる偏見や差別をなくすため、いろいろな考えに触れ、自ら知ろ うとする姿勢を忘れない。
- ・LGBTQの人への理解を深め、当事者が隠さなくてもいいような接し方ができるようになる。
- ・全ての人に健康と福祉が提供されるように、自治会活動活発化のサポートをする。 …などなど

#### 登録後は市のオリジナルロゴを使用可能

市民投票により決定した2種類の市オリジナルロゴマー クは、制度に登録した後、名刺やイベントのチラシなどに ご使用ください。





砂政策推進課☎841・1149、

図841・3039